

Año 18

Precio: 5 ctvs.

Buenos Aires, Miércoles 8 de Octubre de 1913

(PORTE PAGO)

Núm. 2062

DIARIO DE LA MANANA Oficinas: CANGALLO 2559

Union Telef, 4101 (hitre

Correspondencia, valores, giros, etc., a nombre del administrador: A. Barrera

SUSCRIPCIÓN PAGO ADELANTADO Mensual en toda la república: \$ 1.50 Exterior S ora 0.80

Los originales no se devuelven ni se contestan

LA PROTESTA, Octubbre 8 de 191

Los socialistas v nosotros

¿Para quién son los capotes?

A tuerza de concretar todos sus ravos - los que destellan sus escuálidos fo cos, y hasta los que no destellan, muriendo por el camino por el poco voltaje - sobre el prisma de la política, los socialistas acaban por no ver sino «capotes», celadas o inspiraciones políticas o politimeras... hasta en LA PROTES TA y los anarquistas. Es una obsesión. o es un pretexto o es una creencia estúpida, que les evita preguntarse si efectivamente han fracasado, y contestar a los que esto les dicen todos los días. O es simple desensividad de pillos que están convencidos que decimos la verdad; o es que, efectivamente, la politica los ha vuelto tontos de rematel

En los dos casos, estamos lucidos, con tales adversarios, tales políticos, tales representantes de la clase trabajadora, a quienes todo el mundo podrá zama rrear, y ellos sólo dirán: « quién sabe o que hay debajo; deben querer hacernos mal en política obedeciendo a una politica contraria!... Es una razón bien especiosa. La po-

lítica contraria tomará pie más bien de esta mudez o de esta dificultad para responder como se debe a hombres del pueblo que no son ni aspiran a ser po líticos o diputados, como ya se ha vis to alguna vez a propósito del repudio de la política socialista por el sindica lismo; pero no se nutrirá jamás con nuestras razones ni con nuestros votos que no son para ella sino para nuestro ideal antipolítico. Si toma pie para negar al socialismo político inteligencia razones para discutir con el sindicali mo o anarquismo, es porque así son los hechos, no porque esta sea la política nuestra para beneficiar a un partido de otro color. Nosotros deseamos hacer antipoliticos, sea de los radicales, conser vadores o socialistas, y deseamos hacer los sobre todo de los obreros que no tienen nada que ganar con la política y si mucho que perder si se concretan a trabajar por ella.

Los socialistas apretan el puño y afir man que se les está cortando un capolo nara los radicales, los ugarfistas, etc.; pero esto es porque los radicales, los ugartistas, etc., son sus enemigos, que aprovecharán en su particular beneficio su mudez ante los anarquistas, no porque nosotros deseemos favorecer a esos partidos con una manita servicial y gra-

Están celosos de las posiciones que ocupan v se ponen bravos cuando imaginan que los que quieren quitárselas la llamarada fugaz de todo un hecho pueden dirigir a las personas que los social de resistencia a los ricos. cercan, pidiéndoles una muestra de su

corte de ésta unie los mimsos burgueses, que estarian obligados a responder, y ros-ciudadanos: el capote es para nosnentalmente imaginar rapido para quien otros, siempre y cuando nos lo si, cuando salió LA PROTESTA diaio, el magnifico y completo capote cornuevo y afelpado, era para los radica- nos mil pesos de la huelga de Rosario. les... Ahora que, en la provincia de Bue- En esta forma hemos de proveernos los latura socialista para gobernador, el ca-para otros porque es una estupidez y poto, en el asunto de Berazategui, es el nos llevamos lo mismo el paño...

ugartismo adversario... Y no, compañecuede ser el capole que los anarquistas llevar. Con él hemos abrigado a la Fe quieren cortar. Naturalmente: el ca- deración y tenemos a LA PROTEST. ote es para aquel de sus enemigos con bien vestida y calentita. Los radicale nien en el momento están en lucha. y ugartistas que corten como nosotros De estos últimos tenemos uno bueno re ciente y de los radicales tenemos uno ado por nosotros de su paño todavía todo forrado con pieles que vale lo meos Aires se ha proclamado una candi- pobres. No se diga, pues, que robamos

DESDE MEJICO

hinango:-: Morelos :-: Torres:-: "Nosotros ":-: La cingas inneva

iz del dia, aun nos quedan en los ojos astros del deslumbramiento. Hombres del llano que somos, ascendimos, menalmente, a pulso, por estas cumbres; tanteando bajamos por los abismos en me, sin verse, se siente latir como en na arteria esta sangre azul y fresca que es la sangre de la fierra...

Pero, en fin, ya hemos traspuesto la nea del estupor. Traídos, llevados, meidos, precipitados en el mar de estos ucesos, va se nos ha hecho el espírito modo ambiente. Diríase que hicimos casa. Cómodos en medio de los tumultos, entramos en cada día como en cam-

Nave loca la del gobierno de Méjico, cfrece el bravo espectáculo de sus marinos que se hunden puteando al cielo Mar despeñada entre rocas, la acción del pueblo resuena sorda y constante alrededor de este barco. Y, sobre todo, otando en las aguas vivas, en épico naridaje, ignal que proclamas rotas. llamadas a la justicia, bandos de la tira-

nía, gritos, gestos, estertores... ¡El caos Pero, en fin, ya hemos traspuesto la nea del estupor. De aquí en más, todo

Antes de hablar del presente, conviee que nos vayamos historia arriba, si-uiera hasta la Colonia. Es allá que es de estos frutos. De allá arrança, entre daridos de guerra, vivas a Dios y a la palria, el principio comunista que hoy derrama empapando de luz los campos. Y en eso, precisamente, fundan su lógica de optimismo los libertarios.

La tradición es clarísima. Por aquello viene a esto, lo mismo que por un hilo. No hay apenas más que tender : largo de todo un siglo algunas hojas de historia. Ahí va una. Es el edicto del obispo Abad y Queipo, fechado el 8 de octubre de 1810. Dice:

«En cuanto al cura Hidalgo y sus se cuaces intentan persuadir y persuaden a los indios que son los dueños y seño res de la tierra, de la cual los despoja ron los españoles por conquista y que por el mismo medio ellos la restitui rán a los indios; en esta parte el pro-yecto del cura Hidalgo constituye una causa particular de guerra civil, de anarquia v destrucción...»

Clara se ve, además de la «santa cole ray del obispo michoacano, entre líneas,

«Cuadrillas enteras de peones, de uno verdadero talento y natural inteligencia. y otro lado del camino, corrían a unir- hasta la pluma las lanzas. Sacudido has-

Para LA PROTESTA Ya hemos traspuesto la línea del es-|llevaban consigo sus mujeres e hijos; npor. Como cuando sale o se entra la los que quedaban en los casarios esparcidos por los campos, se aprestaban a reunirse poco después con sus hermanos y parientes; las mujeres y los ninos pugnaban por seguir a los jefes de familia, quedaban los perezosos bueyes uncidos a su coyunda y abandonados por sus guardianes, en medio de las tierras a medio labrar; las chozas se cerraan, perque sus moradores, lievando a cuestas su pequeño haber, corrían a unirse al ejército de los independientes».-

> Y sin embargo, es vencida, rota en su esfuerzo esta causa. Termina con la muerte del gran caudillo. Pero al fusilar a Hidalgo se alza otro fraile, Morelos. Aparece este mismo año, (en 1811) y se sitúa en el prestigio del otro, como en

Méjico a través de los siglos, tomo ter

Y si Hidalgo pensó en repartir ierras, Morelos formula un plan de re- ción y bienestar, que vienen luchando forma agraria.Hidalgo ha visto el pro-blema en bloque; Morelos lo ha visto Nos ralificamos, pues hasta en los detalles. «Deben considerarse —

enemigos de la nación y adictos al par-tido de la tiranía, a todos los ricos, no-bles y empleados de primer orden, criollos y gachupines (españoles), porque todos estos tienen autorizados sus vicios Y a los jefes de la insurrección les da, entre otras, recomendaciones de esán, henchidas de savia virgen, las raices y pasiones en el sistema y legislación europea».

«Sexta. - En la inteligencia de que para reedificar es necesario destruir lo antiguo, deberán quemarse todos los efectos ultramarinos que se encuentren en dichos pueblos, sin que en esto de lu jo haya piedad ni disimulo. - No hay que temer la enemistad de los despojados, porque además de que son muy pocos, comparados con el crecido número de miserables que han de resultar beneficiados, ya sabemos por experiencia que cuando un rico se vuelve pobre por culpa o por desgracia, son impotentes sus esfuerzos. — Séptima. — Deben también inutilizarse todas las haciendas grandes cuyos laborios pasen de dos leguas cuando mucho, porque «el beneficio positivo de la agricultura consiste en que muchos se dediquen a beneficiar con separación un corto terrreno que puedan asistir con su trabajo» e industria.»

Y sobre este plan de guerra pelea cin co años. Como las falanges gauchas, las suyas son montoneras, águilas sueltas que bajan de la montaña para hundir

levanta a pulso a los indios, a golpos de ala. Vence y vencen. Y por fin, le ma-ian en 1815.

Mas después de él todavía siguen ariendo las zarzas. Otro fraile, el fraile forres, se parapeta en Remedios. Resiste a la clase rica tres años. Muero natando. Y cuando Itarbide asienta su trono trágico, todavía brillan, aguí v allá. entre las sierras, a modo de luces malas, las lanzas. De este Iturbide es que lice Vargas Vila que «no teniendo en la cabeza nada, resolvió ponerse una cocona en ella»...

Después... Podíamos seguir tendiendo por sobre el siglo las páginas de la hisforia. En todas encontrariamos, por abajo de los hechos, en lo íntimo, un idéntico sentido. Chorro de ley de ideal que ha atravesado la vida de este pueblo mejicano de parte a parte. Pero más cribir este recorle de «Revista de Revistas», publicación de rancia cepa burguesa. Es una sintesis. Dice:

«Ciego ha de ser quieu no vea que la evolución de 1910 no se hizo contra el general Díaz; que la revolución no sub-sistió porque a Madero no le faltaran ondiciones de demócrata; que la revolución no subsiste todavía porque se desconozcan en Huerta aptitudes para sofocarla militarmente.

Es que el mal venia de muy atras: desde los días de la Colonia, desde la proclamación de la independencia.

Contra los privilegios y las castas se hizo la guerra para constituir la nacionalidad mejicana; contra las castas y les privilegies fué la que derrecé a Santa Anna, v nos traió la Constitución de 1857 y las leyes de reforma; contra la oligarquía y el favoritismo fué la que dió fácilmente en tierra con el poder omnimodo de Porfirio Díaz.

Esto, ¿qué significa? Que hay una ma-yoría de individuos ansieses de libera-Nos ralificamos, pues: Por aquello se

vino a esto, lo mismo que por un hilo... ...Pero esto es mucho más grave que

odo aquello. Esto tiene una gravedad de entraña adentro. Es como si a un oque mágico se hubieran puesto de ple odas las cosas fatales. O como si el agua viva de alguna idea se lubiera filrado abajo, hasta el subsuelo en finiebla de las conciencias. Se siente temblar la tierra.

Nos dicen los compañeros que ya en tiempos del «viejo caimán» Porfirio ellos hacían propaganda, Práxedes G. Guerre ro - de quien yo os dare, en hocoto, su talla, en breve -, fué el primero que tuvo aquí un real sentido anarquista. Loco de fe, sembró el aire de visiones. Más que un hombre de la América se nos antoja uno de los altos místicos que nos da Rusia. De lo que ha escrito anenas quedan fragmentos. Pero en todos se ve un rastro de absoluto, de ala v

El y los Flores Magón le dieron cauce social a los instintos del pueblo. Gra-cias a ellos aquel batallar de fieras por la guarida, es abora lucha de ideas. Alzado el nivel moral se ve en un plano de luz el choque de dos sistemas. Y en es te plano, Zapata, Carranza, Hueria, no son como cuando Hidalgo y los otros capitanes o caudillos; son instrumentos

A este respecto quiero deciros algo sigificativo. Los diarios más radicales de Méjico claman en busca de El Hombre El Hombre, así, con mayúsculas -

que ha de salvar a la patria del avance campesino. Buscan una especie de Za Olvidan que son doctores, que se dan se a la columna de Hidalgo... Muchos ta la entraña por un huracán profético, pata constitucionalista, Y no le hallan

QUE QUEREMOS

Hay millones de seres humanos que trabajan diez y doce horas diarias, en odiosas condiciones, a camblo de un fornal insuficients.

Hay millones de ancianos que, haoiendo fomentado la riqueza pública y edificado fortunas particulares durante uña carrera de veinticinco, treinta y cuarenta años, tienden sus manos callosas y descarnadas a los transeuntes o solicitan su entrada en los itospicios.

Hay millones de niños hermosos e inocentes que carecen del alimento y la cultura indispensables.

Hay millones de mujeres bellas, naturalmente aptas para inspirar y sentir amor, que viven en la horrible y degradante irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo, y sin trabajo carecen de todo lo necesario. Hay millares de lovenes arrancados al campo, al taller, a su familia, a sus amores, en previsión de matanzas incomprensibles y criminales.

Hay millones de desgraciados a quienes la miseria, la ignorancia y la opresión, impulsan fatalmente a infringir la ley dirigida contra ellos, y como consecuencia gimen en las cárceles y en los presidios.

Toda persona de inteligencia y de corazón, debe querer que esto acabe.

Intrigantes, ambiciosos investidos de un mandato por la candidez popular, tunantes e imbéciles revestidos con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamentat, saquéan impunémente el tesoro publico que alimenta el projetarlado. Los ministros de un dios ridiculo epoyen sobré el absurdo de los dogmas y la metafísica de las creencias, el dominio de una clase y los privilegios que la acompañan.

En su mucha ignorancia y en sus habitos de servidumbre, las multitudes aclaman al que las azota y las aplasta; acuden respetuosamente al paso de un grande que las desprecia o las adula y aceptan pasivamente los consejos de los adormideras y de los que predican resignación.

"Todos los espiritus libres y todos los corazon generosos, desean que eso tenga fin."

Vivir, ser dichosos, ser libres... eso es lo que queremos los anarquistas. Gustar el bienestar físico que aseguran una alimentación sana, un buen vestido y una habitación cómoda. Cultivar nuestra inteligencia, desarrollar nuestros conocimientos, enriquecer nuestro cerebro con los conocimientos adquiridos, regocijar nuestras miradas con la contemplación de las obras maestras del arte y de la naturaleza, procurar a nuestros oidos el encanto de las puras armonías, estudiar con espíritu independiente los problemas de la vida, pasear libremente nuestra curiosidad a través del mundo de las realidades y de las observaciones, pensar lo que nos inspira nuestra razón ilustrada y confiar a nuestra boca atrevida el cuidado de expresar nuestras ideas.

"Eso es lo que decremos"

Y queremos tambien fundar lo mas pronto posible un medio social favorable al desarrollo integro de la personalidad humana, por el libre juego de las fuerzas que se agitan en nosotros y de las pasiones que nos impulsan, por el desprendimiento normal de nuestras afinidades, por la noble radiacion de nuestras simpatias. Hay que pedir a la vida todas las alegrias que contiene. Propagadores voluntarios del ideal anarquista que sabemos es justo y bello, consideramos animosas las consecuencias de la batalla, v seria para nosotros mas penoso permanecer inactivos en el seno de la nelea que correr los riesgos consiguientes a ella,

Del manificato de la "AGRUPACION AGRATA"

Lo que prueba que, en este siglo, los todas las cualidades que ello ran buenas en estos últimos, conservadores no hay hombres; hay ape-

Reasumo: Nave loca la del gobierno de Méjico, ofrece el bravo especiáculo | TESTA o en la plaza Lavalle, y pusieron de sus marinos que se hunden puteando | a los ácratas por el suelo, que ni el ciual cielo. Mar despeñada entre rocas, la dadano De Armas o di Tomaso, lo hatante alrededor do este barco. Y, sobre todo, flotando en las aguas vivas, en épico maridaje, igual que proclamas rotas, llamadas a la justicia, bandos de la tiranía, gritos, gestos, estertores... ¡El

Pero es el caos que empieza a alzarse la luz. Por bajo el humo, las falanges montoneras trazan una ciudad nueva. Un Méjico de Justicia, de Paz, de Amor. avanza con los guerreros. Es como una ola de fuego seguida de una ola de agua. Quema y fecunda. - Leed:

Distrito de Galeana, Chihuahua, 5 de

Reunidos los vecinos agricultores de la misma haciendo dentro del cuadro formado por las fuerzas defeasoras del Plan de San Lais Polosi, Reformado en Villa Ayala y Tacubaya, y al mando del general en jese del ojército del Norte, C. Máximo Castillo, se notifico a los vecinos que había llegado el memento de poner en práctica las promesas de la repara este efecto, desde luego se procedia a darles posesión ca propiedad completa y absoluta de las lierras que, como medieros han estado cultivando: considerándose que dichas tierras a reparten abora como donaciones y a fitulo de gratitud que la revolución, en nombre de la república, hace para consfituir el patrimonio de la familia y de ereferencia para los menores y que por jamas deben enajenarseles, etre lairseles, ni confiscarsoles.

La dicha poso-ion se da a reserva de extender los titulos debidamente registrades, cunado el gobierno del pueblo se consolide y se mande hacer el deslibde de loter cadidos por la regolución. Habiendo quedado confermes todes los presentes, se leventó una acta que firnatou lodes los que supieron hacedo. Doy le. — General en jefe, Máximo Castillo. — Braulio Hernández, secretalo de la junta fovolucionaria.

Y lo mismo que Chihuahua, está en manos camposinas el estado do Cualtuila y Sonora y Nuevo León v la Saja California: ¡todo el Norte!... Y Morelos y Guerreros: ¡todo el Sur!.. R. González Pacheco.

Manifestación Católica

El domingo 12

En la Plaza del Once á las 3 p. m.

A la que están invitados los conciudadanos y trabajadores, leyes protectoras del trabajo, del salario, etc., pues así lo reclaman sus intereses y los de la patria.

Compañeros: La transformación de la sociedad va a ser un liccho y más pronto de lo que lo preconizan los revolucionarios

Marxistas y Bakuninistas es la última baraja de la burguesia. Pues bien, ese joven país que tanto se critica, será quizás el que dé el primer ejemplo de ordura revolucionaria.

todas las cualidades que ellos conside-

Sus oradores dijeron postes de los so cialistas politices, tan bien como suefen acerlo Antilli y Barros en LA PROdo sus aspiraciones y programa de moadores, y en cuanto a los «medios» olucionarios más avanzados.

Todo cuanto suelen prometer Palacios Repetto y en suma to más que por loy piden los proletarios, fué ofrecido cor el diputado Bas en persona: «l'steles con les dueños—les dijo a los trescientos «obreros» que lo aplandiananden y se les obedecerá.»

os más sona los milins de 1.º de Ma-carestía, por el salario, etc., etc... ¿Qué tal? Es o no elerto que el man-

Para decir verdad, con respecto a choravies, andamos algo lejos,.. Un señor Joyena, declarado «pico de oro» por el diputado Bas, declaró que él propiciara el chorario máximo, la hora de nuesvida eterna».

Mencelor De Andrea declarar que «debeacción, delando a un lado el rosario. la Virgen de Luian v. si es necesario sar el basión! (grandes aplausos).

i ya que se hace necesaria la fuerza

Y, en barbas de la misma ley social «-Es necesario que nos dejemos de chardes egoismos: Saliremos a la calo a imponer el respeto que se nos deno ce nos concede, paes sin razones saldremos porque queremos la

gTienen o no razón les que dicen qu ley social no so aplica?

El secor Pearson, director de «El Pue ble, en un luengo discurso que leve dijo que «el Estado es inútil o imbécil n e na vasco que tenia a mi lado al que pregenté si el señor Pearson or ecrata, me contestó que no, y que ha bia que dar a esas palabras su significado relativo... pues el Estado no protoje clicaz e inteligentemente a la enechanza religiosa..

El diputato Cafferata habló de Napo lein. Citó que éste, en una de sas cam-cañas, dijo a sus seliados que no habla que dormirse, pues dormirse equivalla morir. Y para que no le pasara es escance al auditorio que ya bostezaba ció de hablar entre la unanime satis facción de éste.

El simpático y vigoroso padre Fran eschi, secretario general del circulo brere (un Panizza católico), declaró qu habíames llegado a una situación inse portable, y después de ridiculizar a lo burgueses que se pasean por Florida de 5 a 7 de la noche, dijo: «estamos cansados de que se nos deje vivir como por enga miedol» En sur a, sólo rememorando los tiem-

pos aquellos del famoso Centenario, en que González-Pacheco sin moverse del Se ha dicho que la discrepancia entre lo trafa de una oreja a Figueroa-Alcora desde una felderia hasta la Plaza de bombas de dinamita a golpes de puño ordura revolucionaria.

Solgo de una asamblea del centro de lucci, encaramado a medio pedestal de obreres católicos de la calle Matheu 158 fa estatua de Mazzini, hablando hajo me quedo pensando que tal vez los una espesa lluvia, quemaba a Buenos católicos puedan ser el eslabón de unión Aires de norte a sud,... sólo rememoranentre socialistas anárquicos y socialistas do aquellas reuniones podrá tenerse una

tos nuevos «compañeres» católicos tratan actualmente sus asuntos, en los que edomado redactor concuerdan e i la nocesidad de la «accions tan caramente pregona în por las huestes sindiculistas ue la calle Măjico.

Pero hay más: Un señor Ferraro pro acción del pueblo, resuena sorda y constante alrededor do este barco. Y, sobre unos y con los otros en la exposición a aparecer plagiando a los adversarios, joras inmediatas en bien de los traba- tribunas, y al openerse un asistente con el objeto de evitar confusiones, el paunenazan con dejar chiquitos a los re- dre Franceschi apoya la idea fundândose en que «ya se puede aprovechar la larga experiencia de los anarquistas socialistas que así lo practican desde tiempo, con éxito inmejorable,»

Se reselvió, además, con completa annencia del mismo diputacio Bas que ias y socialistas y como los faenadores gantas? Luczo hubo de «gualdades, libertades de cerdos y demás gremios, se llevaran fraternidades» que ni en 1793, ni en grandes carteles con leyendas contra la

do marcha hacia adelante?

En el tranvía me encontré viajando con una carrada de padres, fie'es, «obreros» presidentes, y recordando que el pana muerte por la que pasaremos a la die Franceschi habia lamentado que los rostro, despreciarlos, odiarlos cada dia diarios no anunciaban las conferencias de Monsañor de Andrea, como lo ha Y a los compañeros caídos y a los Pero pasando a los «medios», lo que de Monseñor de Andrea, como lo hacalmento me ha convencido que estamos de Monseñor De Andrea, como lo haa marcha, ha sido el oirle al mismito y que el mitin del demingo no seria abrazarlos, amarlos como a hermanos os canar la culle, e imponernos por cos, no pude contenerme de ofrecer a unos padres que viajaban a mi lado que aceptaron gustosos «la propaganda mi modesta influencia para que se anun cie en los diarios afines ... el mitiu del

Confio que un to naran los camar as de LA PROTISTA, con la publica ión de la presente, en obsequio a las renes intenciones do los compañeros lo Angria. Bas. Cafferati, etc...

Tal vez se sientan obligados a la re ibución y proliquen en «El Pueblo» en «La Yoz de la Iglesia» los anun es de les miters anarquistas.

Embarcadome luego en una conversa sión sobre las posibilidades de una fu-ura fusión católico-ácrata-socialista, no que mis compañeros de viaje demos traban sumo interés por ciertos aspec-les, para ellos nuevos, de las modernas luchas sociales, y me empecé a conven-cer de que la única dificultad estaria... en ponerse de acuerdo.

Fué tau interesante la fal conversa ión, que cuando recordó, estaba ca la frucecita, con un senor que me dijo ser el presidente de un girculo obrero de Avellaneda, y si no bajo rápido cazo el último 21 que venta al centro

ne quedaba de a pie... Do «La Tremoville». Buenos Aires, 5 de octubre de 1913.

Florencio González

cido la nueva feremia policial que s misericordia, y debenios procurar no só- está llevando a cabo con el valtiente ca o que se nos respete, si no «que se nos marada Florencio Gouzález, encorrando le en una cárcel y formandole proceso por el delito de tener ideas.

No me causa extraneza este nuevo cri men policial, ya que estamos acostumbra tocal de la stuione e Benevolenza» se dos a tener siempre suspendique sobre lo trafa de una oreja a Figueroa-Alcar-nosotros, estas leves malditas, que proenden enceriar al cerebro en un Mayo; cuando Mauresa-Herrera hacía ex cho circulo, pero no puedo menos de de pletar tedas las noches unas cuantas narme de ledignación, cala vez que cae un compañero en las garras de los savo nes que defienden el régimen capitalish Es decir que se han empenale le

jueces miscrables y los policias salva

¡Pobres imbéciles! No lo conseguirán. Deshaced hogares, eccarcelad, masacrar. solíticos, pues reunen, y lo declaran lidea del ánimo entusiasta con que és saciaos de sangre pero cuidado. La san-Mula del Nacimiento, Dale Cocca

Des conferencias de protesta contra los atropellos pelíciales en la provincia de Buenos

ESTA NOCHE A LAS 6

En Humberto I 2200 é Irala 1745

Todos los trabajadores deben acudir

gre emborracha y la nuestra puede aho-

¿No comprendeis que esos hijos que

sumis en la miseria, serán los dogales presidia, que a Ennejanza de los ácras que mahana se cenirán a vuestras gar

Estáis ciegos. Ay de vosotros cuando abráis los ojos! entonces la fuerza po ente de vuestras víctimas es arrollará Mientras tanto, seguid sin micdo; reid que ya lloraréis.

ue ya Horaréis. Queréis matar a la idea y ésta cada día se hace más carne en el pueblo. Pero ¿a que matarse a sermonear los brutos? Al contrario. Escupirles a

que están dispuestos a caer en la lucha; anunciado sino por los diarios católi- y darles una voz de aliento para que si gan fuertes y tenaces en la lucha con tra el privilegio.

Vaya, pues, mi odio para los tirano y mi amor para todos los que luchao por la redención humana: [] Ca Moreno

LETANÍA

edades. En cada faja que rásgo, yo es ero una sorpresa, pues sólo así logro enterarme, cuando no tengo que hacer de una nueva revolución, del programa de gobierno de un nuevo candidato o de la nueva forma de explotar una in-

dustria explotando de paso a unos cuan-tos centenares de trabajadores. Ahora, por el último viaje de la exdición, un diario de Méjico me entera de una sabrosa curiosidad, que sin luda ha de interesar mucho a mis leo

El reverendo y gordo padre don F6/ lix Rosa Angel, acaba de morir en ple-no olor de santidad, boqueando el último uspiro después de recibir los santos saramentos. Está ocupando actualmento un departementito con jardin, a la mao izgnierda, entrando por la puerta prinipal del cielo, como quien va para el omicilio de nuestra Señora del Divino otón, en el barrio de la Sagrada Ma-

Pues bien; en uno de los libros del verendo padre fray Angel, que fueron evadon como santas reliquias del Con-ento de la Merced a la Biblioteca Pú-dea, see hallado el siguiente manuscrique recomiendo a la fervorosa unción las almas devotas y caritativas.

Es nada menos que una letanta para implora , no la redención, sino el castá-o do los liberales herejes, como yo usdes y vesetres:

al abaile de Santiago, Atronéllalos, eón de San Marcos, Desgárralos gui a de San Juan, Picalos orcaza de San Nicolás, Arreinalos cuacio de S. Antenégosos, Pateálos oro de San Lucas, Cornéalos Thivo de San Francisco, Tópalos Perus do Santo Demingo, Muéridos Jaulo do San Miguel, Actualos merva de B. Onotre, Steater los ojos ferdo do S. Antanio Abirt. Trompéa**les** Pescado de San Bafacl, Indigestatos Premiera de San Geranimo, Atordelos

gio - y lo demás de los cuadros son

· lerva de San José, Desnéllalos indes de S. Perire Ono asco, Aturdelos Gailo de San Pedro, Siguelos adema de Jouns, Tragatelos ieraso San Chistobal, Antastales reluncito de San Blas, Ahôrealos was do Saur Potonia, Miscalos a esta de San Lorenzo, Asalos ante de S. Astonio de Padua, Arruína- i la burra de Balaam L.

Lanza de San Longinos, Entrateles

Espada de Santa Catalina, Destripalos

Animal de San Jorge, Mátalos, -Amén. Después de tanto horror, no queda más recurso que decidirse por ir al in-

Una nube de agentes de la policía se

El compañero Herrero continúa pre-

Fag Libert.

LA HUELGA DE BERAZATEGUI

EN EL MISMO ESTADO

La policia entró en la faz de los carpeteos y milerias para negar el derecho de reunión

Poces son los datos que podemos dar sacrificio más. Rigolleau no hará más robre el movimiento hue guista de Bo botellas, cerrará su fábrica o tendrá que razajegui. Este sigue en pie, planteado trabajar con una casa tan grande como en las mismas condiciones de resisten- un boliche; o Rigelleau será vencido... cia por las de paries. Por la de los La solidaridad, bien manifestada ya obreros, no se flaquea ni ha habido de-serciones. El local secial continúa claw-pública; la seguridad de inflingir un semente su capricho.

El ambiente general, si pien se na me- efectivo como ninguno de los realizalas medidas policiales se ejecutan con cuidado de los niños, y si es preciso evidencia acusadora. menos brutabidad en los procedimica- de las mujeres, a la vez que otras ayutos, continúa siendo de suspensión de das igualmente eficaces, determinarán no Constructores de Carruajes de Santa Fé todas las libertades y garantías a los so'amente la duración de la resistencia obreres

La acción oblicua—el genero amanie que pueda tener Rigolicau durante este de los tinterillos—ha sustituido a la acción recta y desenmascarada de la poli- Los obreros de Berazategun no deben cía, siempre favorable a Rigolleau y con- pues, impresionarse con la limitación tan cia de Buenos Aires, traria a los obreros. El comisario Ele- avara del derecho de reunión, ni con la na tieme más dificultades que mu-jer en cinta para conceder el derecho de didas policiales que los entorpecen has reunión. Necesitan que le pongan nu la para distribuirse los socorros y remerosas palanganas, aguas de diferen- solver sobre los niños; son los últimos tes temperaturas, que le preparen irri- cartuchos que quema Rigolleau por magadores que le vengan bien, de manera no de la policia que cuida v agasaja que no se le vaya a infectar la matriz en su fábrica. No se dirá que el biblipolicial que es para él lo más precioso, co plato de lentejas no tiene su gran Esto se va pareciendo a negación rotun- influencia; pero para la policia, tan poda. Si de todas maneras tiene que pa- co halagada en el mundo moderno por rir ese derecho que en la Argentina no su misión secundaria, una sonrisa de un más se lo han emplacentado en la ma- burgués tan echado para atrás como Ritriz lenta de los comisarios, que tienen golleau, tiene aum una influencia más la proñez larga como los camellos, no grande. Los que a uno le sirven, se mase explica que cuando se aproxima el tan siempre por una sonrisa: no están plazo gane el campo, huyendo de sus acostumbrados a esas prodigalidades y propias entrañas, diciendo: «no quiero!» esto les enternece profundamento. Cuan-«no quiero!»... O es vana su resistencia do no se las dán, porque no es necesay entonces los obreros deberán suminis- rio, son entonces criadas respondonas o trarle el abortivo que pida, como ser lacayos murmuradores. presentación de permisos, y otros antojos tinterillos—de una vez; o es forma do negar y entonces tumbién será neco-sazio comprobario.

creta pululan por Berazategui, Andan disfrazados de obreros, disfraz con que

Elena está antojada como nunca, No resultarían hourados si no lo deshonraencuentra montura que lo venga bien, rán con sus procedimientos. Por lo de-Elena, si sigue así, se va a convertir en más, de esta clase de gentes, existe la caprichosa y despota y es necesario que mar desparramada por esta capital, pase le haga fijar de una vez cuáles son gada por plantones de muchas horas los derechos conocidos que tendrán los que realizan en las esquinas de este diaobreros de Berazategui, para tomarlos o rio o a las puertas de los locales obrepara abandonarios: ros, con un miserable zoquete extrai-

Desde el domingo no se ha realizado bajadores. IY esta gente tan vil, toda en vista de que la C. D. de su sociedad lista, a quien la menor ocupación de asamblea. Y los compañeros de muchas via tiene mujer e hijos, se reproduce y no ha contestado a la sociedad de Ofipartes están necesitados de que se rea- se procrea! ¿Qué porvenir le espera ce esta asamblea para poder hablar so- la Argentina? bre les niños, que atenderán a los huelguistas mientras dure el movimiento. El señor Elena, de acuerdo tal vez con so. El compañero López de Carrión, Rigolicau, dificulta en lo posible esto, igualmente en La Piata, pabellón 4, de los compañeros de las casas similares su laboriosidad; - pero en todo caso, porque el retiro de los niños es una partamento de policia. Estos no han he hagan lo propio. medida que prolongará la resistencia cho absolutamente nada, nada ni obrera, Tanto el comisario como el mi- nada... Son de los granos que muele freobrera, fanto el comisario como el militro, están airados contra los obrestan airados cuentemente la tiranía Argentina para des suscripción: Manuel Barallobre, 3.—; José Novelli 3.—; José Navelli 3.—; dos socialistas! ¡Y después de esto no quieren que los farreen! ¿No ven que tro creyó que eso lo iba a conseguir y no ocupan a esta gente en otra cosa? Emilio Calatayud, 0.50; José Ramos, vino para eso a Berazalegui, fué creen. Si tuvieran algo que hacer, no se pusa- 0.50; Francisco Pérez, 0.50; el de los mundo estuviera bizco o no supiera lo cia errenca. Lo que exigen los obreros rian los días conspirando contra la bue cubiertos, 0.20; José Maceira, 0.50; Cons. que se pesca?

quedaron anteriormente. Burra de Balaan. Tú sabes lo que haces

Veremos si hoy, el señor Elena, dispone a dar el derecho de reunión, El dice que no sirve ni para eso, que tie-ne que pedir autorización a La Plata. ya que el ciclo esti lleno de animales... rece, parece; algunos diarios lo han ininuado, pero de esas cosas no tiene que dos siguientes:

> A última hora, se nos informa que el obrero Herrero ha recuperado su liber-

funcionario. Está consentido.

Las condiciones exigidas ahora por Elena-Isiempre tan caprichosa y tan p... intada!-sen ahora, para permitir las reuniones, que una comisión de ocho obreros presente una nota responsabilizándose de todo lo que pase hasta terminar la huelga, y una vez así, permitirá la asamblea en local cerrado y que go quede ni un obrero en la calle y el local no caben 500 y son 1800 los

Este día, varias comisiones de obresurado por orden del arbitrario comisa. rio perjuicio a la casa embotelladora que ros se dirigirán a los diarios, porque Las vacaciones rio Elena, que en esto realiza soberana- pueda sacar botellas de Rigolleau por esto es una buria infame. De lo contra medio de un boicct, que será general y rio, deben reunirse y lo que venga que sea. Esto no se puede aguantar más y jorado un poco, en el sentido de que dos hasta la fecha, la manutención y el la venta a Rigolleau aparece con un

sino la nulidad de todos los contratos Keta sociodad de resistancia ha votado quince pesos para los huelguistas de Berazategui, y envia su protesta por de Berazategui, y envia su protesta por piz, acompañado por el alcaide que hi-cia de Buenos Aires

Sindicato de Mozos de Tucumán

Protesta contra los actos de vandalis mo cometidos por la policía contra los obreros de Berazategui, y exhorta a éstos a no desmayar en la lucha. Esta comunicación es tanto más interesante cuanto que viene firmada por el secretario Carlos Paleari, otro hermano do nuestro ex camarada Panizza.

Compañeras de Rosario

Las compañeras Eva Vivé ha dona do 2 pesos, Carmen Villarruel, 1 peso, v S. A. García, 0.50 centavos para los huelguistas de Berazalegui.

Aserradores (Boca y Barracas)

Esta sociedad de resistencia ha do nado diez pesos para los obreros de Bediez para la campaña de razategui v agitación de la F. O. R. A.

"La Alianza Gremial"

Los que suscriben, socios y no socios de la sociedad de mozos «L'Alliance Gre- parlamentarios socialistas, al revés de miai», manifiestan por LA PROTESTA, los otros parlamentarios. «Además de do a la producción de los mismos tra el órgano defensor de los obreros, que esto, decía los otros días el diario sociacios Varios de Berazategui al pedido de dos le parece cosa del otro mundo, el solidaridad, han resuelto abrir una sus- si el doctor Repetto le alargaria una cripción para demostrar que en el gre- huelga» (la de Punta Alta). No sabemos mio existen obreros conscientes y no se si el doctor Repetto le alcanzaría una atienen al feo egoísmo. Esperamos que coz a ese periodistilla tan enamorado de

restaurant Bismark. es bien jusio, puesto en razón y tienen na conducta o la vida intachable de al-los medies para conseguirlo. Por qué habían do retro de vor un poco de Los presos de ayer fueron puestos en se Arzúa, 2.—; Amelia de Daura, 1.—;

libertad, Igualmente uno de los siete que Juan Martin, 2,-; José Flero, 1,-; Valentin Rodriguez, 0.50; Enrique, 3.—1 A. D., 1.— Suma: 31.70.

Repartidores de fideos

Entre algunos del gremio han resuel-No será a la plata de Rigolleau? Pa- to hacer una suscripción para los huclguistas de Berazategui, con los resultajustificarse nadie en este pais que sea

	José Parodi		5.00
	Elíseo Pittaluga		5.00
	Santiago Calleré.		5.00
	Nicolás Retendo		5.00
	Angel Mainard		1.00
	Jeaquín López		1.00
	José Cortese		2.00
	Marco Sastre		1.00
	Uno ·		5.00
	P. Grosso		5.00
	Checo		1.00;
	Carlos Bianchi		1.00
	Juan Barrabino		5.00
	Ernesto Barrabino	- 3	5.00
	11 E		
	13 WIN	Total:	47.00
		PROME STREET	

de un diputado socialista

El doctor Repetto y la carcel de Bahía Bianca

Nuestros lectores nueden pasar su vista, si no están fatigados, por la correscondencia que sobre este mismo asunto nos envía un preso de la cárcel de Babía Blanca. Por ella se enterarán que el doctor Repetto, provisto de sendo la rados a los argentinos y a los extranjeros, en actitud de hombre grave, capaz de encerrar en su cerebro la solución de muchas cosas, tomaba notas... Caía en frecuentes abismamientos, se despertaba de pronto como si acabara de ha cer algún cálculo profundo, y tornaba a tomar notas... Nuestro preso se pre guntaba, lleno de respeto ante tan formidable labor mental, para qué sería,. Nosotros, no lo colegiamos tampoco, Mas, he aquí la explicación de todo. El cronista y comentarista a la vez de la lahor que realiza el doctor Repetto por aquellas latitudes, describe así el fruto de amella laboriosa operación en «La Vanguardia» de aver:

«El sábado por la mañana visitó la biblioteca, la cárcel de Bahía Blanca, el hospital y los mataderos. En la cárcel pudo comprobar que en los dos pabelloes, el número de presos criollos excede al de extranjeros en dos terceras par-

He ahi un dato trabajosamente adquirido, que enriquecerá sin duda los conocimientos sociológicos del doctor Repetto y para el que ha sido preciso poner (Sociedad de Mozos) en movimiento a todos los presos.

En estas cosas profundas y laboriosas ocupan sus bien ganadas vacaciones los aunque lo publicó un diario de Bahía Los empleados del Blanca, los obreros le ahorraron este último trabajo...

A LOS OBREROS

los otros y en esta forma podrán ele-

varse ellos hasta su altura; pero reprodu-

cirán el mismo hecho con sus otres her-

manos, con menos aptitudes o simple-

mente con menos habilidad para trepar.

También puede ser que los hijos del

hermano rico pasen a pobres y los del

hermano pobre a ricos; pero este es un

simple cambio de los factores que no

cual el hermano pobre ya no es el her-

cualquiera. La limosna es entonces la

Sella con ella su idea fija de la condi-

nos que le sobran a la otra más infe-

Esta es la historia de todas las fami-

lias y de toda la sociedad. Como es na-

tural, los privilegiados tienen a su ser-

vicio a casi toda la prensa, al gobierno,

a la escuela, al ejército, a la magistra-

tura y a la ley. Ocupa en ello a sus mis-mos hijos para jefes o directores, a al-

gunos proletarios con aptitudes y ambi-

ciosos de elevarse también hasta el pri-

vilegio, para segundos jefes o directo-

res subalternos - estos suelon sor los

más «perros», tanto para acreditarse co-

rrumbaría con la supresión del privile-

y mendicante...

altera el producto.

llenados por proletarios que han de en-contrar en ello su medio de subsistir Por naturaleza todos los hombres son por grandes masas arreadas en for guales. Ningún indicio de diferencias na de levas, cardúmenes enteros que enciales se nota entre les humanos de son arrastrados y recogidos entre las mallas de una red... Todas aquellas insdiferentes países, de diferentes razas. En an mismo país, no obstante, hasta dentituciones, creaciones - aun las que intro de una misma familia, los hombres vocan un «servicio público» independienestán divididos en clases; unos son pote y libre como la prensa — tienen por bres y otros son ricos; aquéllos tienen bjeto retener en manos de los que poa éstos por amos y verdugos, éstos tio seen, o en las suyas propias si fuera nen a aquéllos por siervos y esclavos. posible, el privilegio. Este es el que de-Esta división es también motivo para sean que viva, que se conserve fuerte, que en el mismo pais, lugar o familia, que de cada vez más consideración y los hombres se caractericen por distinmás honores, porque aspiran a él, cota cultura, pues mientras los que son ricos pueden instruirse todo lo que quieran, porque fienen liempo y disponon de dividen en varias escuelas, más o me- fin!... los medios, los que son pobres y deben nos liberales, más o menos dispuestas do. Pero dime: ¿Qué pasa? trabajar para ellos, no tienen más pora la caridad y a la limosna con los desvenir que embrulecerse y embrutecer a heredados y los pobres; pero todos son sus hijos que, debiendo ser toda la viigualmente conservadores del privilegio. da esclavos como sus padres, cuando Las Inchas son entre elles nor reglamenmenos cerebro tengan estarán metar los derechos del privilegio; y las esjor. Así se preparan entre las generaciocuelas liberales logran interesar a veces nes los amos y los esclavos de maña-na, de entre hombres de la misma raza, a los proletarios en esta reglamentación, que algunos quieren confundir con la la misma sangre v hasta el mismo apellido mancipación. y que sólo se diferencian porquo ocu-Los desheredados están, pues, rodenpan distinta posición social. De dos herlos de genies que dessan conservar el pulado secialista. Privilegio a toda costa. Algunas, como Fianquean las r manos, uno rico y otro poore, los hijos serán los de aquél amos y los de éste esclavos. Si estos últimos poseen condiciones innatas de talento o aplitudes sobresalientes, podrán ser administradores o encargados de cuidar el natrimonio de

rincipio de explicación científica; son los enemigos leales. Otras, las liberales, las disfrazan: v son los enemigos pérdes: los lobos con la piel del cordero. Embarullan éstos los intereses propios de los privilegiados con la emancipación de los que deben pagar por el privilegio. La emancipación de éstos será erá lo «justo» nunca si subsiste el pri- ba la nacionalidad de cada uno. legio? Frente a todo ésto, pues, frente a tores aspirantes a reemplazarlos o sus-

Existe, pues, entre los hombres el pridel privilegio, frente a los grupos pavilegio. Y los hombres buscan de cual-quier medio, explotando los vinculos de gos o subvencionados y a los grupos liraza, de amor y de familie, hacerse ricos para hacerse privilegiados. Se paga fituirles, no teniendo más programa que ser tal vez menos tiranos u opresores, un derecho enorme por el privilegio. Los aunque igualmente exigentes ó quizá hijos del hermano pobre, trabajando de cor con les que anhelan abatir el prila mañana a la noche cincuenta años rilegio y establecer la ignatdad de meseguidos, haciendo carecer a sas familos entre la diversidad de aptitudes; lias de todo no alcanzan a extinguir frente por frente de todo ésto no se lenunca su deuda con los bijos del hervanta más que una escuela social: la mano rico y dejan a su prole todavia más empeñada, siendo difícil que por rio que no esté vendido o no abeque biente de esta prisión. más que hagan se libren de la miseria. por el privilegio: LA PROTESTA. Es-Con estos derechos cobrados por el privilegio, los hijos del hermano rico son. to es la verdad esplendorosa; esto es en cambio, cada vez más ricos, gozan de mayores comodidades, convierten su vida en un continuado placer y concluyen por considerarse de una raza difey no los privilegiados que queremos ente de los hijos del hermano pobre. Públicamente abominan de sus primos. Los vínculos de familia se resienten ser soldados, electores, preses, explotacompletamente. A la comunidad familiar - sin tuyo ni mio - con que vivieron los hermanos bajo los padres, se vagabundos, siervos o rebeldes, etc.). sustituye el deslinde infranqueable de

Sostener nuestro diario es, por lo tanla propiedad del hermano rico, ante el to un deber, como destruirlo o apagarnos los fuegos es una aspiración de tomano sino un asalariado o un pedigüeño dos los que desean robustecer el pri- existe entre varios recluidos. Si el docforma de la caridad del hermano rico. aquí se dice es contra todos ellos, no en sus manifestaciones sobre la visita fodas las imprentas resolvieron proclación diferente, de la clase más elevada privilegiados contra otros privilegiados una aventura peligrosa, pues el articu como acto de protesta por la detención que puede «favorecer» con algunos gra a quienes aspiran entrar a reemplazar o lista le siguió todos los pasos, y le re de los operarios de ese gremio, durante TESTA en el corazón de todos los hombres libres. Por esto hemos de procurar que LA PROTESTA no muera nunca y emos de hacer entre todos que ningui croletario se embarque en las luchas ntre privilegiados, sino que luche él mismo, como desheredado, que tieno que pagar por el privilegio lo que ns brazos y los de toda su familia no deanzarán a cubrir nunca, contra los privilegiados.

Proletarios: a formar en vuestras fias y dejad a los burgueses que formen mo para salvar su porvenir que se de len las suvasi-

T Antilli.

Nuestras correspondencias

El diputado socialista en la Carcel de Bahta Blanca

Recien comenzaba a escribir para LA PROTESTA algo sobre esta tétrica mazmoria, cuando unos golpes dados con mano de hierro sobre la gared de mi caverna, me hacen dejar la pluma sobre la tarima. Abro la puerta sigilosamente, temeroso de despertar sespecha en los guardianes, y veo al compañero N. S.

La actitud del joven nihilista, me cau- to teatral con el signiente programa: mo a la gloria o la finalidad más pre- só al momento extrañeza, apresurándociosa. Los aspirantes a privilegiados se me a preguntar lo que ocurria, ¡Por se pondrá en escena, el emocionanto

-El diputado socialista Repetto, ha tulo es: « Mafe dulce!». venido a poner ceto a tantas arbitrariedades, y ahora saltará este indigena de jando el puesto a otra persona más hu- lleva por titulo: «Don Trifon». mana, si es que la hay cu- el pais.

En efecto, mo estaba dando esta noti cia, cuando la siniestra silueta del al caide se aparece ante nuestra presencia y acompañado de éste iba el señor Re petto, mejor dicho: Su Majestad el di

Franquean las rejas primeras del pa os conservadores tienen la franqueza de bellón donde yo me hospedo, y el jefe sus intenciones y hasta eshozan un con un gesto imperativo, que debe haber hecho temblar al doctor Repette hace formar a todos los reclusos, diciendolos que los extraujeros diesen un paso al frente.

Obedeciendo al mandato, tímidos, los infelices reclusos, se forman en línea, uedando por separado los unos de los otros,y entonces el señor Repetto que ague lo ciustos por el privilegio. ¿Cuál iba provisto de lápiz y papel, pregunta Los propósitos del señor diputado, al

informarse de los extranjeros que hados esos agentes directos o indirectos bitan en este antro, no los conozco; y si es con el fin de levantar un censo hizo bien en no decir a los reclusos si tenían hambre, si eran vélados, o el trato que aquí nos dan. Sólo se limitó a preguntar a cada uno el punto dondo nació. No desconozco que el diputado socialista no es autoridad para investi gar la marcha de esta cárcel, pero lo que si diré, es que, procediendo con conciencia ha de corroborar en las columnas de «La Vanguardia» todo lo dianarquista, y no existe más que un dia cho en LA PROTESTA sobre cl am-Supongo que la primera impresión ob-

tenida por el señor Repetto a la entrao que deben comprender todos los hom- da de la prisión, habra sido suficienta bres que deseen y amen la desapari- para juzgar en la forma inquisitorial ción de los privilegios (los privilegios que aquí se vive, comenzando por ver el trato de las autoridades de este an- de los algodoneros de las fábricas de scan hombres como nosotros, en vez de tro, que lejos de rounir las cualidades Bolton ser generales, diputados, ministros, pa- necesarias, demuestran a simple vista irones, capataces, lo que nos obliga a la falta más elemental. Es de lamentar que el diputado socialista no hava visidos, esclavos, ignorantes, miserables, tado los calabozos que aquí existen, pues miento, si este no se soluciona en breve. en éstes, están amontonados un grupo de penados por el sólo hecho de pedia pase de pabellón, y evitar hechos de sangre a consecuencia del antagonismo que vilegio, incluso los socialistas. Lo que for Repetto procediese con parcialidad de unos privilegiados o aspirantes a efectuada en esta cárcel, se lanzarla a mar la huelga general por 24 horas, ustituir. Esto es lo que plaata LA PRO- plicaria punto por panto les errores que la huelga de tranviarios. cometiera. Tales son los datos que puedo daros sobre la visita efectuada por el doctor Repetto durante los veinte mi- electricidad. nulos que permaneció en esta prisión, previniendo, además, que es tarde, la vista se me cansa y la luz se apaga Salud v hasta otra.

G Alma

B Blanca 4 octubre 1918

El domingo 7 de Diciembre se realizará un gran pic-nic en la Isla Maciel organizado por el comité "La Pro | En caso de negativa, se deciararan en testa" y a beneficio del diario. huelga,

Acontecimiento Teatral

Pág. 5

Y CONFERENCIA SOCIOLOGICA EN EL TEATRO "ROMA"

Sarmiento, 112. - Avellaneda Organizada por el Comité "La Protesta"

A beneficio de LA PROTESTA, se coobrará el sábado 25 de octubre de 1913, que, algo sofocado, pretendia hablarme, a las 8 y 30 p. m., un gran acontecimien

1.º Por primera vez en esta localidad,

-ine dice, al parecer entusiasma- drama en tres actos y en prosa, origi na! de D. V. Martinez Cuitino, cuyo ti 2.º Reprise del disparate cómico en

n acto, original de F. Gargiulo; que En un entreacto, un profesor de la ca-

ital dará una conferencia sociológica. Precio de las localidades: Palco con cuatro entradas, pesos 5,-

Platea, 1. La función no se suspende por mal

Todos al teatro Roma!

Resumen Telegráfico.

La huelga en Dublin

Londres, octubre 7.—Comunicaciones ecibidas de Dublin, informan que el pa ro de los obreros de transportes, a per sar de las tentativas hechas para su so lución, continúa en idéntico estado.

Ayer, después de una asamblea, fue on detenidos dos de los oradores por haber criticado en términos acerbos la actitud de la policia en el presente mo-

Todos estos atropellos y abuses por parte de las autoridades, no hacen más me indignar a los obreros, por lo cual, le seguir con ese procedimiento, no se cgará a ningún arreglo.

Delegados de los obreros se anersona. an hoy al jele de policía exigiendo la ibertad de dichos detenidos, como as también, la de otros presos por idénticas causas

-Los algodoneros de Bolton

Londres, octubre 7. - Sin solución entinua aun el movimiento huelguista

Posiblemente, solidarizándose con los chreres en huelga, los algodoneros de otras localidades se plegaran al movi-

Huelga de tipógrafos

San Petersburgo, octubre 7. - Telegrafían de Moscu, que los tipógrafos de

A este acto de solidaridad cooperan ambién los obreros de las fábricas de

Mañana, por lo tanto, no aparecera ningún diario.

Los empleados de correos y teléfonos

Londres, octubre 7, - Los empreados

de correos y teléfonos de acaerdo con es talegrafistas, resolvieron exigir aumento de sacido.

Movimiento Obrero

Las estafas à obreros

Continuamente se reciben en esta reducción quejas y denuncias contra co-merciantes y industriales que, alegando la «mala signación de la plaza», estafan uno y otra dia los sueldos y salarios a las personas que tienen a su servicio. Es esto easi una enformedad endémica entre los bandidos que en este país operan con el chonrosos nombre de comerciantes e industriales, y preguntamos: ano hay ley de residencia para estos en 4 actos de los señores Félix Gonzulteadores? Pues tenga entendido el go- zález Llana y José Franco Rodríguez, bierno, que si no se trata de enfrenar pronto este nuevo género de estatas, iniciaremos campaña, y ruda, aqui y en el una conferencia sobre el tema: «¿Qué oxtrapiere. ¿Estamos?

Para la F. O. R. A.

La F. O. R. A. ha recibido como donaciones para la campaña pro Berazategui cinco pesos de la sociedad zapateros (capital), diez pesos del grupo «Oriente» y treinta pesos de la Federación Local de Mar del Plata por cuotas de los mosaistas, carpinteros y albañiles de esa loca-

Federación de las Artes Gráficas

Para esta noche, miércoles, quedan citados los delegados. Local y hora de cos-

El Secretario.

Conductores de carros (centro)

Invita a la comisión para la reunión a celebrarse el jueves 9, a las 8 p. m., en Montes de Oca 1672.

El Secretario.

Sociedad Obreros Ladrilleros

Esta sociedad celebra asamblea general el próximo domingo a las 2 p. m., en el local Méjico 2070, y darán al mismo tiempo una conferencia un compañero de la Federación y otro de la sociedad conductores de carros, sobre organización de carreros de hornos.

Como el tópico es de gran interés, ruégase que nadie falte al acto

La Comisión.

Aserradores y anexos

Esta sociedad invita al gremio de aserradores en general, a una asamblea que tendrá lugar el próximo viernes a las 8.30 p. m. en el local Humberto I 2200.

Como la muy aflictiva situación porque atraviesan estos obreros exige urgentes medidas a tomar, es de esperar que nadie falte a la rennión.

A los zapateros Escarpinistas

La Federación O, del calzado invita a los Zapateros Escarpinistas a concurir a la reunión que se efectuará hoy mi/reoles 8 del corriente a las 8 p. m., en el Local Humberto I 2200, a efecto de reorganizar la sección Escarpinista. Sin más os saluda por el Comité, El secretario.

Carpinteros y anexos

La Comisión Directiva de esta rociedad, convoca al gremio todo, socios y no socios, a una magna asamblea general extraordinaria que se realizará el día 16 del corriente, jueves, a las 8 de la noche en su local social, Humberto 1.º 2200, para tratar la siguiente importantisima orden del dia:

. Lectura del acta anterior.

3.º Hueiga de Berazategui-

carpinteros ante la gran paralización ac- m. celebrará asamblea general el gre-

Ante la magnitud y trascendencia de cios los asentos objeto de la convocatoria, hacian toda recomendación de puntual

(Carpinteros! (A la reunión del 16! El Secretario.

En la «Casa Suiza» efectuará el 12 del corriente una función y baile conmemorando el primer aniversario de su fundación, se pondrá en escena ci drama titulado «El Pan del Pobre»; en un intervalo un compenente del gremio dará es la sociedad?

Faderación Obrera Ferrocarrilera

Camaragas:

El Consejo Federal, velando por los intereses y el bicnestar general dol gromio, ha resuelto invitar a todos los ferroviarios de la capital, sin distinción ie categería, a la gran conferencia pública que tendrá lugar el sábado 11 de octubre a las 8 p. m., en el salon de la calle de Méjico 2070, donde hablarán varios compañeros, explicando el significado de la proyectada ley de jubi

Compañeros, los ferroviarios del interior están levantando una pro esta unánime contra ese provecto monstruoso que sancionándose, nos arrebatará todos nuestros derechos, todas n estras libertades, para sujeturnos ignominiosamente a los caprichos de los despéticos senores de los ferrocarriles. Los ferroviarios de la capital deben expresar su condenación, su prote ta airada y consciente contra esa ley, que, con el pretexto de protegornos, viene a realizar una expoliación y a atentar a nuestros derechos de trabajadores.

Esa protesta debe surgir de la reunión mencicuada, donde todo ferroviarie consciente està en el deber imperieso de concurrir, para dar expansión a nuestros sentimientos de obreros altivos dispuestos a impedir que se nos ultrao y se nos humille.

¡Ferroviarios! ¡Compañeros! ¡Todos a la Gran Con'erencia del Sábado!

El Consejo Federal.

Mecánicos y anexos

Esta Sociedad invita al gremio en pleno, socios y no socios, a una asamblea general ordinaria que se celebrará hoy miércoles 8 a las 8 y media p. m., en el ocal Méjico 2070, para tratar de discutir la siguiente orden del dia:

2.º Balance.

3.º Correspondencia.

4.º Informe de la Comisión y asuntos

Rogando a todos puntual asistencia saluda fraternalmente,

Herreros de Obras y similares

Citase a los compañeros de este grenio que estén conformes con la iniciativa de fundar una sociedad de dicho oficio, a una rounión que tendrá lugar hoy miércoles 8, a las 8 y media de la noche, en el local Conductores de Carros, Montes de Oca 1672;

Ruégase asistan el mayor número posible de compañeros, a fin de dejar constituída una poderosa sociedad.

Cortadores de Calzado

4.º Que actitud asume el gremio de El jueves 16 del corriente a las 8 p.

mio, quedando invitados socios y no so

Notas administrativas

Rosario de Lerma, J. A. B. Recibimos 2.-: por suscripción, 1.50 y 0.50, por el libro que enviantos.

Mar dei Piata, Comité «La Protesta» ld. 190.40: para los heulguistas de Berazategui per la Federación Local, 100.para la Federación Obrera Regional Argentina, por la F. Local, 3 .-; por suscriptores, 54,-; por donación voluntaria. 3.95; para «Odios..!», 1.45 y por

Posadas (Misiones), R. Solari. Idem. 4.50 por un trimestre de suscripción.

San Pedro, P. V. García, Id., 7 .- : por suscriptores, 4.50; y por donaciones, 3. Resistencia, Maria G. de Escobar. Anoamos dos ejemplares más.

Punta Alta, S. A. Recibimo suscriptores. Van a todos.

Piceyro, F. Castellano. Cambiamos di-La Plata, J. Cafiero, Cambiamos di

rección al paquete. Rosario, Comité «La Protesta». Aver fué carta contestando a las vuestras y p'anillas. Anotamos nuevos suscri & res.

Pro familia de José Costa

Suma anterior, 4 .- ; un libertario, 1

Suscripción pro-Escuela Moderna

Suma anterior: Lista numero 4 a cargo de Suma \$ 100,40

Recibido para varios

Para «Libre Examen», Bolivar: Jesus San Pedro, 2.—. \
Yara los haelguistas de Berazates

un medio anarquista, 5,-; B. P., 0.50; María Cappelleze, 2,-; José B. Acuha, 2.-; Vida, 5.-; on anarquista, 2.50; 6. G., 2 .- ; A. Petito, 1 .- .

Para «Luz al Soldado»: calibre de evolución, 0.50; arte textil, 0.50; Mendivil, lista 174, 3.-

Para Odies...! Tucuman de Mar del

Pro compañera Panizza

Suma anterior, 287.65; Jesús San Pedro, 3.-; B. P. 0.50; Baldivia, 1.-Pablo V. García, 2 .- ; Esperanto, 1 .-C. G., 2.—. Suma pesos 297.15.

Suscrinción voluntaria de LA PROTESTA

Suma anterior, 361,30; B. P., 0.50 Jesús San Pedro, 3.—; Gouzalez, 0.50; G. D., 1.—; J. O., Campana, 1.—; Pablo V. García, 0.50; Helios, 3.50; Esperanto, 2,-; J. P., 2,-; José, 1,-; Un delegado, 1 - : Grupo «La Moral», 1 - : Víctor T., 0.50; lista del Comité «Lit se esfuerzos para crearia le más pron-Protestas, Mar del Plata, 3.95. Suma, pesos 382.75.

La Caida

Nuestros camaradas Isabel H. Pereyra y S. Cordon Avellan, tienen en pren sa una novela de carácter social titulada «La Caida» a la que pone prólogo el conocido dramaturgo y compañero nues-

El Secretario de la ro Armando Discepolo.

Comisión Provisoria

Verá la luz para fines de diciembre próximo y se venderá al precio de un do Panizza.

Los pedidos, desde va, a esta redac. o a la Secretaría; Salguero 740.

SECCION LA PLATA

ederación Obrera Local

Gran Velada Teatral y Conferencia oranizada cen motivo del IV aniversario el fusilamiento del maestro y compañes ro Francisco Ferrer, se celebrará el doingo 12 de octubre a las 8,30 de la noche en el «Nuovo Circolo Napolitano»

1.º Himno de los Trabajadores, por la orquesta

Cenferencia por los compañeros Lopez y F. Giribaldi. pondrá en escena el drama en

actos de Santiago Rusiñel, titulado: «La Madre». 4º Hijos del pueblo por la orquesta. 5.º Poesia de Ada Nogri, recitada por

un compancro, titulada: «El incendio de

6.º Sorgiam!... por la orquesta. 7.º Extracción de la rifa. Precios: Hombres, \$ 0.80.—Señoras señocilas, 0.20.

Noticias varias

Obreros Ferreviarios de Rosario

Gran Velada Teatral y Conferencia ou ganizada por la Federación de Obje ros l'erroviarios a benedicio de la Bi blioteca de esta Sección Ct .

In la que prestarà su desinteresa lo concurso el cuadio, Hijos del Prograso, l'ajo la disceción del distinguide a iionado Luis Sócrales y en la que su biri a escens el hormo o drama en u s actos y cinco cuadros del renombrado escritor Alberto Ghiraldo, cuyo titala es:

La Folta na de Feego. Terminanto la velada con una conjecracia per el profesor José Terratho, en la que desarrollera el tena «l'exter

ta velala se efectuari en el Salón Tenno « I Poevenir , Ayen da Alberti 1198, el día 18 de Octubre a las 8 y media p. m. Previo de las entralas: Para caballeto 1,00; para señoras y me-nores de 13 años, 0,50.

20 contavos el número de la rifa de 3 hustos de bronce, representada uno el mucro y otro el herrero.

Nota.--Las entradas y rifa están en venta en el local de la Federación Local Rosarina, Cortada Centeno n.º 8 enre Faraguay e Independencia; y en la Federación de O. Perreviarios, Avenida Alberdi 504, y en el salón del teatro la noche de la velada.

No se suspende por mal tiempo.

Flores Floresta y Caballito

Un grapo de compañeros reunido an asamblea, resolvió crear en esta sección de ciudad un «Centro Obrero del Oeste», al objeto de propiciar y alentar iniciativas de propaganda de ideas redenioras y de agrupamiento gremial de los trabajadores.

Además, considerando que es de suma nacesidad establecer una biblioteca pública popular, este Centro no omitielo posible

Los compañeros que deseen tomar parte en este Centro, dirijanse al local provisorio: Montes 3771.

Asociación dramática Caballeros del Ideal

En la última reunión de esta asociación, ha resuelto solicitar por LA PRO-TESTA de las sociedades gremiales el patrocinio para organizar una velada a beneficio de la compañera del malogra

Las contestaciones a LA PROTESTA

Fundamentos del ideal anarquista

EXPOSICION

I. Les religiones son hindresis cobre la creación del mundo recursos, hasta los más innobles y brutales, los anarquistas nos y la existencia de los hombres

Estas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprehada su inexactitud por la ciencia.

Las religiones con innecesarias para el desenvolvimiento del

Las religiones han servido para que unos hombres engañen y exploten - y hasta torturen y maten - a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreligiosos.

2. El trabajo ca sus dos formas, manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe.

La apropiacion que los que no producen nada, nada - propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc. - hacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una iniquidad, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, major dicho, es trabajo no retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los ans quistas protestamos contra esa explotación inícua y aspiramos a un régimen social en el cual ao haya exploiadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riquera de origen social que colectivamente detentan los llamados capitalistas.

5. El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas de explotar a los productores.

Así, manteniendo ese privilegio se aprovenha al igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más anguefices aún la vida de los productores.

Por ser pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material, moral, intelectual y artística, comos los anarquistas enemigos del gobierno, al par que por servir únicamente para mantener la explotación capitalista.

4. Siendo la polífica un semillero de ambiciones y no aspirando los políticos a otra cosa que no sea sustituirse unos a otros es los empleos públicos, recurriendo para ello a todos los

5. La Ley no impide los delitos: éstos se producen a pesar de ella, y cuando la ley no es eludida hábilmente por la fuga del delineuente 6 por la venalidad de policias, jucces, carceleros y gobernantes, tan solo sirve para castigar ferozmente a los liamados eriminales.

Convencidos de que las leyes sólo ticaden a favorecer el privilegio de los parásitos sociales - políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. - y de que clias no impidea la delincueacia, y convencidos de que el delito tiene sus causas en la miseria y escasa ilustración del pueblo y en factores de orden fisiológico que la ley es incapaz de modificar, los anasquistas nos deciaremos adversarios de toda legislación.

6'. La patria es una creación arhitraria de los gobernantes.

El hombre no elige el punto de su nacimiento y lo mismo crece en las heladas regiones de Grocalandia que en las tócridas del Ecuador. La división de la Tierra ca nacionalidades ao responde a niagún fin práctico y crean en cambio un valor moral que es perfectamente inmoral.

El ancer aquí o más allá, no es una razóa para odlar y considerarse enemigo del que anció en otro punto, así como tampoco es una razén para umar a los hombres que han nacido en la misma región y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los aseidos a centenares de leguas

No tenemos motivo alguno para aborrecer a los japoneses, y en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de ausstro pais que nos oprime y al patron que nos explota.

No respondiendo a nada necesario, práctico y útil la divisios del mundo en patrias, y siendo, al revés, causa de conflictos, guerras y semillero de odios, los anarquistas proclamamos la abolicion de las patrias, para que los hombres todos se consideren como lo que son: miembros de una misma especia, suya nacion

SINTESIS

Los anarquistas queremos una sociedad en que cada hombre se gobierne a si mismo v en la que los medios de produc= ción estén al alcance de todos los hombres.

Anarquia es la vida libre sin que politica, moral ni económicamente un hombre predomine sobre otro.

Pi amigo del obrero

Tsia Agrapacion de fl. A., evisa e los Restante, Montevideo (R. del U.) com anero: l'enreilles residentes eu esta l Rei M.I. a. que descen que se les cavien : periodicos liberarios en Lish, pueden mandar sus cretas de pedidos incluyendo dirección, a e la administración a nonbro de la agrapación.

Fl Secretario.

Sueño de amer

insta asociación tentral pide encarecidamente a las compañeras aficionadas Dajo. al arte tedral, su desineresado concurno cara una función a beneficio de LA

Nota. -- Se ruega mandar la contestación a la redacción de LA PROTESTA, a nombre de Ferruccio Toroni.

Soi v fierra

Los compañeros que se interesen por nombre de H. Parducci. oblener folletos relacionados con el vejetarismo, paeden solicitarlos de Domingo C. Marconi v Caiola, Basualdo 156. Buenos Aires, los que serán remitidos gratis a vuelta de correo

A les jovenes

Tanto a los que están en vias de enbajo las armas, se les participa que en Montevideo existe un centro formado solamente per profugos y desertores del ejército argentino, el cual recibirá con los brazos abiertos a todos sus hermanos que se decidan a alravesar las visionarias fronteras huyendo de las leyes an. Lo que queremos.

Centro Internacional, Río Negro 1180. Montevideo.

Tiempos Nuevos

viene dedicandose constantemente a edi- blos pueden relacionarse con él, enviantar folletos para la propaganda de las do correspondencia a la Secretaria, Aveideas libertarias, llama la atención de nida Pellegrini 450, Rosario de Santa los compañeros, agrupaciones y socieda. Fe, a nombre de Santos Vega. des obreras, sobre los editados últimamente, «En tiempo de elecciones» por E. Malatesta y «Aspecto social de la lu- Lo busca su amigo Abelardo Rivas. Dicha contra la Tuberculosis», interesante rigirse a LA PROTESTA

FOLLETIN de LA PROTESTA 31 B. BIORSON

LAS SENDAS DE DIOS

Salió de la ciudad no atraviéndose a volver derecho a su casa. No soportaba el mal bajo ninguna forma: queria reflexionar en la manera cómo debía tomar equello:

Ragni se hallaba en el gabinete y había encendido la lámpara, cuando, por fin, regresó Eduardo. En seguida leyó debia comprender que la había lastisu seniencia en sus ojos; la había com- mado. prendido ya al oir sus pasos. Cayó sobre su silla, sintiendo que no había ya para ella, alegria posible.

Kalleni trato de convencerla de que. no siendo ella culpable de nada, nada ¡Ojalá pudiese serlo largo fiempo! zenia que temer. Ragni movió la cabeza, porque no era eso, no. Lo que ella garle al silencio. no podía soportar era la maldad, era sobre la tumba de Kristen Larsen,

Kristen Larsen, Tenían tantas cosas pa- No más brillo ni color en nada. Por un te; pero ballábase a su vez preocupado ra confortarles!

ana buena reputación! Al quitirmela, podía ver la cocina de Kole, Acabó, sin colegas reputaban imposible, me han quitado todo calor

Y después de un momento Esio es el frio

Entonces, partiremos de aqui, -di-

Como si desde largo tiempo hubiese hacer algo, pesado la cosa, Ragni respondio;

estudio del Dr. Queralló, los que pue- Obras en venta den solicitarlos a la agruapación, Poste

Avisos varios

PEDIDO DE TRABAJO

Ha llegado un compañero de Paris que es carpintero galponista y desearía quo algún compañero le facilitara tra-

Dirigirse a LA PROTESTA'.

PERSONAS BUSCADAS

Se desca saber el paradero del comcañero Eduardo Nuñez, hijo de la excompañera Reyes. Avisar a la calle Canaleias 2780

Insauro López, desea saber el parade ro de Domingo Martino, de oficio ajustador mecánico. Dirigirse a Rivadavia norte, 67, San-

-Se desca saber el paradero de Fran-Tanto a los que están en vía4 de encisco Iglesias, de profesión mozo de hodre Esperanto y Arimética, dictados por entre Ayacucho y Junin. trar en filas como los que se encuentran tel. Hace unos tres aoús trabajaba en los camaradas B Albamonte y M. Staffa. Jujuy.—Antonio Giméne esta capital

> Lo basca su hermano, Isidoro Igleias. Dirigirse a LA PROTESTA.

Ha quedado constituido en Rosario un centro de estadios sociales, entre compañeros de afinidad, con el nombre que encabeza estas lineas

Todos los centros que persigan la ele asta agrapación que, en Montevideo vación moral e interectual de los pue

> Se desea saber el paradero Barcia, natural de Serantes (El Ferrol).

pagar todo lo que has puesto en tu hos- jo todas sus formas, mentiras, traición, tor Tuft la habia curado en otro tiempo

eres desgraciada, Ella no respondió.

-; En qué piensas?

Si: creo que podrás, -Que podré ¿qué?

-Trabajar y ser dichoso sin mi.espondió ella rompiendo en sollozos Estrechóla él en sus brazos y esperó

-En el fondo, no te convengo

-¡Pero, Ragni!

lo que tienes de meior en el mundo Estrechose contra el como para obli-

el tro. Recordó lo que el había dicho so Aunque Razni habiese dormido bien Pero ellos no podían compararse con todo lo veia con luz triste v sombría, vuelta de Kallem, Mirola el atentamen, sa que daba bastante «calor». confortarles! | momento tuvo miedo de entrar en la por una cosa nueva y muy distinta: de América, otra de Norrland y otra de -Si, ciertamente; pero ila falta de cocina, figurándose que desde allí se iba a emprender una operación que sus Berlín, esta última de Karl; las había embargo, por aventurarse. No se atrenana por la huerta. Si fuese «él» a pasar cía un mes una inflamación del estóma mana, por la tarde, y quedó muy entris-No lloro, sin embargo, como hacía en coche! Por fin, se sento al piano, go, con sintomas de septicemia. El doc tecida. Su hermana no era dichosa. Ragpero se levantó sin haber podido tocar. Entonces se puso a escribir a Karl; le debia dos respuestas, y era menester

en esta administración

«La Columna de Fuego», drama en 3 actos por Alberto Ghiraldo, a 1 peso. Argentinas», articulos de critica y batalla por Alberto Ghiraldo,

«La Vez del Abismo», boceto dramé tico en 1 acto por Pedro Maino, a 0.20 gles). centavos.

«Las Coyundas», drama social en 1 acto por Adolfo Boyer a 0.20 centavos. «Educación y Autoridad Paternal», in-teresante folleto de educación, por Anlrés Girard, a 0.10 centavos.

«La Virgen Roja», drama social en tres actos por Isabel H. Pereira y Salvador Cordón Avellán, a 0.50 centavos. «El Contraste Social», estudio crítico por Enrique García, a 0.15 centavos.

Lunes y jueves, a las 3 p. m., conti. J. Aenente 660. nuaran dandose los cursos de corte y Huinca Renancó. confección, dictados por la profesora Mercedes Gauna,

Lunes y viernes, a las 8 p. m., cursos

Martes, curso práctico de «Literatura Castellana», por la profesora Antonia García y Arrieta, de 8 a 9 p. m., y de 9 a 10 el doctor I Emiliano Carulla. continuará dando ses conferencias sobre «Puericultura e higiene para les niños». Ineves y sábados se darán lecciones

para gaalfabetos, pudiéndose inscribir en la secretaria de La Liga, Alsina 1565. El ineves sobre temas de Historia v de Geografia los señores Locascio y Se

govia en el local Montes de Oca 1672. Dommgos, lecturas sociales para el oneblo nor el camarada Zimmermann. a las 9 a. m., en el local de la Liga,

La P. O. R. A. y la P. O. L. B. recomicada bacer efectivo el boicot al aserradero de

Retta v Chiaramonte

-¿Qué médico será bastante rico para piritu, diciéndole que la perversidad, ba- de corazón, pero caprichosa. El paspital? ¿Y tu trabajo, para el cual vives astucia, amor a la dominación, astucia de su debilidad desarrollando su volum y te haces tan dichoso? No, Eduardo, y engaño, dan un frío de muerte. Lucha-tad por la fe, hecho que nadie discutia, Pero yo no puedo hacer nada, si mos contra eso: la vida es el calor. Desde entonces, era grando entusiasta Hay gentes más sensibles que otras al suya. que había en ella para resistir.

temido que soportar después, de igual intentar la operación, manera que en su matrimonio con K.le, Toda la responsabilidad del acontecia dieron ganas de poner todas aquellas miento pesaha sobre él. Asi Ragni de--Si, como tu buen camarada, como cozas por escrito, para legarlas, llega bió olvidarse de sí misma cuando vió do el caso, al recuerdo fiel de Kallem en qué preocupación se hallaba Kallem Contarias de viva voz era imposible; antes de la operación, y más aún los pero escribirlas, si, lo podria. Un temor días que la siguieron. En semejante caso vago la impulsó a hacerlo, y comenzó apartaba de él con rara delicadeza todo

co a dar su paseo de la ma- país, el coronel Bajer, sufría desde ha- casa. Leyó, sin embargo, la de su hertor Arantz, su médico de cabecera, qui- ni pensó en hacerla venir. Las dos so que se llamase a Kallem. Su mujer se tres últimas cartas de Karl estaban imhabía opuesto, no solamente por ser una pregnadas de una violenta nostalgia; sencelosa devota, sino porque Kallem le tiase triste. No se dió, pues, Ragni mu-Escribió según su disposición de es era antipático. Excelenta era lena cha prisa en leer aquélla, y la dejó para

Agentes de LA PROTESTA

ue Champagne-Première, Paris. R. O. del Uruguay. — Julio Giambas-tiani, Brandzen 85, Montevideo.

sunción

úmero 459.

Mar del Plata. — Andrés Hermida, San Juan 1954.

Toldich 1306.

pacha 521 Francisco Moll, Salta 101.

Garay 45. Coronel Snárez. - Juan Borda, Adol-

fo Alsina 24.

Liga de Educación Racionalista Parana. - Florencio Zapata, Chacabuco entre Colonias y Beneficencia.

- Rafael Orsi.

Salla. número 775.

Corrientes. - Antonio Solis, Uruguay

Cruz del Eje.-Bautista B. Mansilla. Mercedes (Buenos Aires). - Francis-

Territorio del Chaco. - María G. de cobar, Resistencia.

Lomas de Zamora. - Francisco Ge-

ise, Loria 1030. Tigre. - Francisco Gómez, Colón 878, San Fernando.

cucho 1454, San Fernando. Vilia Maria. — Luis E. Schwander.

Liniers. - Cayetano E. Bartolini, Ri-

adavia 10156. Barrio Piñeyro (Avellaneda). - Fran-

En Montes de Oca 1672 se reciben ago de suscripciones y se anotan suscriptores.

Pero habiéndole dicho el médico det enfriamiento, como hay ciertas personas . Pero habiéndole dicho el médico del más expuestas que otras a la tisis. La cabecera que la operación era imposible habían soplado el frío desde su infancia, y que el coronel se hallaba en gran pey aquella corriente de frío había sido, ligro, el anor a su marido fué más fuerpor fin, más fuerte que todo el calor te que toda su antipatia. Mandó enganchar, y se presentó en casa de Kallem; La carta ancido pronto acabada. Pen- que, sin dejarse convencer por las objeando en su infancia y en lo que había ciones de sus compañeros, consintió en

Al dia siguiente, el tempo era brumo-so. Aunque Ragni hubiese dormido bien y sin sueños, tenia la cabeza pesada y lodo lo veja con luz triela ragnida de la cabeza pesada y lodo lo veja con luz triela ragnida de la cabeza pesada y

Una mañana recibió Ragni una carta abierto todas, pero sin leerlas, harto ocu-Uno de los hombres más estimados del pada en los arreglos del invierno en la

Francia. - Antonio Bernardo, 17 bis

Paraguay. - F. F. Torres, Oliva 425,

Rosario. - Comité «La Protesta», Corda Centeno 8, (frente a la plaza Prin-

- Jorge Cafiero, calle 43

Bahia Bianca. - Fernando Ramos,

Tucumán. - Fernando Giménez, Sui-

Mendoza. - Antonio Pujol, Perú 1380. Chacabuco. - José Godoy, Avenida

Ingeniero White. - Jerónimo Prieto,

- Tomás González, Mendoza

Jujuy .- Antonio Giménez, Belgrano 46.

o D'Andrea, calle 14 esquina 7.

Bolivar. - Martin Lanzinetti

San Fernando. - Joaquín Rocha, Aya-

Villa Cañás. - Santiago Giudici, He-

isco Castellano, Girbone 789.